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СОВЕТСКО-РУМЫНСКИЕ 
ПЕРЕГОВОРЫ

23 ноября в Бухаресте 
состоялись переговоры ме
жду Генеральным секрета
рем ЦК КПСС товарищем 
Л, II. Брежневым и Гене
ральным секретарем РКП, 
Президентом СРР товари
щем Н. Чаушеску.

В ходе переговоров, про
ходивших в теплой, друже
ственной обстановке, рас
сматривались вопросы даль
нейшего развития советско- 
румынского сотрудничества 
во всех областях.

Особое внимание было 
уделено углублению меж
партийных связей, укреп
лению братских отношений 
между народами обеих
стран. Обе стороны под
черкнули, что важную роль 
в этом играют взаимные
в и з и т ы  партийных, госу
дарственных и обществен
ных делегаций, и в пер
вую очередь контакты ' и 
встречи на Самом высоком 
уровне.

Состоялся обстоятельный 
обмен мнениями по ряду 
актуальных международ
ных проблем, В их числе 
были обсуждены вопросы 
укрепления безопасности и 
развития сотрудничества в 
Европе и отмечена необхо
димость выполнения Заклю
чительного акта в Хельсин
ки во всей его полноте все
ми государствами, его под
писавшими.

Результаты переговоров 
будут отражены в итоговом 
документе о переговорах 
Л. И. Брежнева с Н. Чау
шеску.

ПЛЕНУМ ВЦСПС
23 ноября в М оскве со

стоялся пленум ВЦСПС.
Пленум рассмотрел орга

низационный вопрос. Пред
седателем ВЦСПС едино
гласно избран Ш ибаев А ле 
ксей Иванович.

Пленум обсудил задачи 
профсоюзов в связи с ре 
шениями о к т я б р ь с к о г о  
[1976 г.) Пленума Ц К КПСС, 
положениями и выводами, 
изложенными в речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бр еж 
нева на Пленуме Централь
ного Комитета КПСС.

По обсужденному вопро
су пленум принял развер
нутое постановление. Участ
ники пленума заверили Цен
тральный Комитет партии, 
Политбюро, лично Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Б р еж 
нева в том, что под руко 
водством Коммунистической 
партии советские профсою
зы  отдадут все свои силы 
делу обеспечения успеш 
ного выполнения заданий 
1976 года, всей десятой пя
тилетки.

В работе пленума приня
ли участие член Политбюро 
Ц К КПСС, секретарь ЦК 
КПСС А П. Кириленко, се 
кретарь ЦК КПСС И В 
Капитонов.

(1АСС)

З ИМА И О Т Д Ы Х
Вечерняя тьма уже опу

стилась на лесные чащи, на 
Бнлимбаевский пруд, на бе 
регу которого выстроена 
новая база отдыха Ново
трубного завода —  «Сосно
вый бор». А к фасаду ее 
главного корпуса все еще 
подходят на лыжах люди; 
разгоряченные прогулкой, 
взбодренные легким м о
розцем, они громко пере
кликаются, смеются, шутят. 
Невозможно не заметить, 
как такой здоровый, актив
ный отдых идет на пользу. 
Значит, и для завтрашней 
работы в цехах прибавится 
силы и хорошего настрое
ния.

База пользуется популяр
ностью трудящихся завода. 
И не случайно: здесь сдела
но все, чтобы люди могли 
отдохнуть. Есть освещенная 
лыжня неподалеку, запасе
но к зиме 150 пар лыж. 
Для тех, кому на лыжах 
ходить не позволяет здоро
вье, есть настольный тен
нис, биллиард, телевизоры.

Не пустуют у новотрубни- 
ков и «Бодрость» со «Све
тофором». На базе отдыха 
«Бодрость» ежедневно бы 
вает от 80 до 120 отдыхаю
щих. В субботние и воскрес
ные дни часто вместе е се 
мьями выезжают на «С ве 
тофор» труженики 14 и 15 
цехов.

Руководители комитета 
профсоюза новотрубников в 
достаточной мере заботятся 
об активном, культурном 
досуге своих трудящихся. К 
их услугам не только упо
мянутые базы отдыха, но и 
отличный Дворец культуры, 
спортивные комплексы, биб
лиотеки.

Грани нашего отдыха мно
гообразны, и на их основе 
можно разработать великое 
множество увлекательных 
вариаций по досугу трудя
щихся. Но для этого мало 
иметь материально - техни
ческую базу. Отдых нужно 
еще организовать, предло
жить людям такие м еро
приятия, которые бы бо 
гатством своего содержа
ния увлекли сразу многих—  
ведь сейчас больше всего 
внимания уделяется именно 
массовому досугу, который 
приносит не только пользу 
Для души и здоровья, но и 
сплачивает коллектив.

Большой опыт в организа
ции массового отдыха тру
дящихся накоплен иа хром- 
пиковом заводе, где дейст
вуют семь кружков художе
ственной самодеятельности, 
клуб девушек «Россиямоч- 
ка», клуб выходного дня, 
на вечера которого прихо
дят по 200— 300 человек. 
Очередное мероприятие 
этого клуба состоялось под 
девизом «Отдыхаем всей 
семьей!»

Налажена на предприятии 
физкультурно - спортивная 
работа. В минувшую суббо
ту, например, на заводской 
базе отдыха «Снежинка» 
состоялось открытие зимне
го спортивного сезона, в 
котором приняли участие 20 
мужских и 27 женских лы ж 
ных команд, а всего было 
более 160 участников и мас
са болельщиков, пришед
ших «поболеть» за свой 
коллектив.

Штатные спортивные ра
ботники завода во глэге со 
старшим инструктором физ

культуры В. Г. Камалетдино 
вым при непосредственном 
содействии руководителей 
предприятия разработали 
еще целый ряд интересных 
спортивных мероприятий, 
которыми будут охвачены 
сотни трудящихся и их се
мей. Вот это и есть подлим 
но творческий подход к ор 
ганизации отдыха трудя
щихся.

К сожалению, не везде 
еще дело налажено так. 
Пока большинство наших 
членов завкомов, отвечаю
щих за досуг трудовых кол
лективов, культорганизато 
ры в цехах идут по давно 
протоптанному пути. Как 
правило, это выезды в 
свердловские театры, выхо
ды в кино, реже —  совме
стные прогулки на лыжах. 
Эти мероприятия тоже нуж
ные, полезные, но сейчас 
этого мало. Тем-то и по
учителен опыт хромпиков- 
цев, например. Каждое 
крупное мероприятие, .свя
занное с отдыхом большой 
массы людей, задумывается 
и проводится ими как пра
здник и надолго остается в 
памяти участников. Конечно, 
одному человеку, каким бы 
энтузиастом он ни был, ор
ганизовать это не под сипу, 
И вот тут должны прийти 
на помощь, предложить ус
луги культурные комплек
сы, которые начинают раз
вертывать свою деятель
ность.

В принципе ж е организо
вать интересно свой досуг 
может любой, даже сравни
тельно небольшой трудовой 
коллектив. Наши учителя, 
например, несмотря на бо 
льшую загруженность в 
школе, регулярно вы езж а
ют для сдачи норм ГТО на 
турбазу «Хрустальная», по
сещают цикл музыкальных 
вечеров Свердловской фи
лармонии, организовали 
свои группы здоровья. Бо
льше внимания стали уде
лять организации отдыха 
трудящихся на Новоуткин- 
ском заводе «Искра», в уп
равлении бытового обслу
живания.

Чистый, свежий воздух на 
лоне природы —  этот фак
тор во все времена года 
являлся для отдыха одним 
из главных. Поэтому и сей
час надо больше внимания 
уделять лыжным походам, 
беседам у туристского кост
ра, соревнованиям любите- 
лей-рыболовов, катанию на 
санках и коньках. Думается, 
и для взрослых людей со
всем нелишне организовать 
на заводских базах отдыха 
небольшие катки и ледо
вые горки — они наверня
ка будут пользоваться ус
пехом и доставят отдыхаю
щим немало веселых минут.

Удачно проведенный день 
отдыха заряжает человека 
не только оптимизмом, уве
ренностью, но и физиче
ской энергией. А эти каче
ства назавтра, на рабочем 
месте, обернутся новыми 
успехами в труде. Отдых 
становится не просто лич
ным делом человека, он в 
наше время возводится в 
ранг социального богатства. 
И богатством этим надо 
распоряжаться разумно, что
бы польза была не только 
дгч отрепь ю о человека, 
но и в цепом для коллек-i 
гмва. *

П Е Р Е Д О В И К И  

П я Т И Л Е Т К И
Бригада отделочников из четвертого 

управления треста Уралтяжтрубстрой, 
которую возглавляет М. 3. Кутовяя, со
ревнуется с коллективом штукатуров-ма- 
ляров В. Н. Тонкова.

С каждым месяцем рабочие улучшают 
производственные показатели. Сейчас 
ежедневное задание члены бригады М. 3. 
Кутойой выполняют в среднем на 135&- 
140-процентов благодаря четкому-графи
ку работы, мастерству и опыту та
ких отделочников, как.. Дора Григорьевна 
Мельник.

На снимке: Д. Г. Мельник.
Фото  В. Зотова.

По примеру делегатов 
XXV съезда КПСС

О Т В Е Т И М  
Д Е Л О М
Коллектив смены В. А. Мурзинэ из от

деления. газокамерных печей второго це
ха динасового завода известен как за
стрельщик социалистического соревнова
ния за досрочное выполнение годового 
задания. Семь раз в этом году он зани
мал классные места в борьбе за повы
шение качества продукции. А недавно 
ему вручено переходящее Красное знамя 
предприятия.

На днях в коллективе состоялось со
брание, посвященное обсуждению пись
ма-делегатов X X V  съезда партии Гене
ральному секретарю Ц К КПСС-Л. И. 
Брежневу и ответа Леонида Ильича ком
мунистам. Садчик Д. Н. Шакиров сказал:

— Мы полностью разделяем мысли и 
желание делегатов съезда. В ответ на их 
призыв работать с еще большим трудо
вым подъемом обязуемся до конца толя 
сделать сверх задания 200 топн огнеупо
ров. выгрузить 260 тонн изделий и сэко
номить тысячу рублей.

Его поддержали выгрузчик М: Р. Юсу
пов и обжигальщик Н. С. Муханов. Они 
тоже призвали своих-товарищей разви
вать-.соревнование за повышение эффек
тивности и качества всей работы.

А. КО БЯКО В, 
ммжембр отдела труда и зарплаты 
динасового завода.

Б Е З А В А Р И Й Н Ы Е  К И Л О М Е Т Р Ы
Четырнадцать бригад во

дителей грузового автопред
приятия ежем есячно оспа
ривают право называться 
лучшими в социалистиче
ском соревновании. С про
шлого месяца это звание 
прочно удерживает коллек
тив шоферов, возглавляе

мый В. И. Бабиным. Смен
ные задания бригада вы
полняет не ниже 107,5 про
цента. Благодаря опыту и 
мастерству машины в этой 
бригаде всегда в исправном 
состоянии. В этом году по 
вине водителей еще не бы
ло простоев.

Тон в социалистическом 
соревновании за безава
рийные километры задают 
шоферы М. П. Грудинин и 
Г. И. Белянин.

Т. М АЛЮ ТИ Н А, 
инженер отдела 

труда и зарплаты- 
автопредприятия,

Г Р А М О Т А  

СЕКРЕТАРЮ  ПАРТКОМ А
На имя секретаря парткома' хромпнко- 

пого завода Г. И. Швецова поступила По
четная грамота Советского комитета за
щиты мира за подписью председателя 
комитета Н. Тихонова.

Этой высокой награды Г. И. Швецов 
удостоен за большую организаторскую и 
политическую работу в коллективе пред
приятия по развитию движения в защи
ту мира, содействия Фонду Мира.

Свидетельством тому может служить 
массовое добровольное отчисление в Фонд 
Мира новаторами и передовиками произ
водства хромннкового завода вознаграж
дений, полученных за рационализацию и 
изобретательство, активная деятельность 
членов Общества советско-чехословацкой 
дружбы.

С. ИВАНОВ.

Ч Е С Т В О В А Н И Е  
Р А Б К О Р А
Недавно в редакцию городской газеты 

«Под знаменем Ленина» пришли члены 
рабкоровского совета, активисты печати, 
чтобы тепло, сердечно поздравить с 70- 
летием со; дня рождения своего товари
ща, старейшего рабочего корреспондента 
Ивана Степановича Важенина.

Редактор газеты С. И. Леканов вручил 
И. С. Важенину Почетную грамоту и 
ценный подарок, пожелал хорошего здо
ровья, многих лет жизни и новых твор
ческих успехов в рабкоровской деятель
ности.

От лнпа членов рабкоровского совета 
И. С. Важенина тепло поздравил с 7<%е- 
тием со дня рождения заместитель пред
седателя совета, заведующий общеЬтвен- 
ной приемной при редакции газеты Б. Б. 
Гринберг.

З А Ш У М Я Т  К Е Д Р О В Н И К И
Территория Билимбаевско- 

го лесного хозяйства зани
мает громадное пространст
во —  134 тысячи гектаров. 
Эта площадь поделена м еж 
ду восемью лесничествами. 

Уход за лесом и его экс
плуатация —  это сложная 
технология с участием са
мых различных специальных 
машин и орудий. За две 
прошедших пятилетки ма
шинный парк лесхоза почт* 
удвоился. На смену ствоой

Технике приходит современ
ная. Например, в этом го
ду прибавилось два могу
чих трактора ЛХТ-55, лесо
посадочные машины СБН- 
1А, сконструированные спе
циализированным институ
том. Новинка в составе двух 
единиц уже поработала в 
лесу.

В этом году лесхоз заса
дил саженцами хвойных по
род 450 гектаров. На Кру- 
тихинском участке высаже

но несколько сот молодень
ких кедров.

Для будущих посадок 
этих ценнейших пород уже 
сейчас готовится материал. 
В питомнике посеяно 55, 
тысяч семян. Через два-три 
года саженцы переселятся 
на лесные угодья. Со вре 
менем в наших местах за
шумят кедровники. На ста
рых посадках деревья уже 
цвели, завязывались кедро
вые шишки,



П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И З Н Ь

Ш Т А Б

У Д А Р Н О Й

С Т Р О Й К И
В пролетах цеха В-8 Но

вотрубного завода идут 
предпусковые работы. Стро
ители и монтажники, сле
дуя примеру бригады В. М. 
Шевченко, стремятся к вы
полнению главного пункта 
своих социалистических 
обязательств —  первую оче
редь возводимого комплек
са сдать в эксплуатацию к 
20 декабря 1976 года. К 
этому же их призывают пла
каты, лозунги, транспаран
ты. Организатором соревно
вания стал профсоюзный 
штаб стройки. В трудовом 
соперничестве сейчас уча
ствуют все строительные и 
монтажные бригады, итоги 
подводятся ежедневно, еж е
недельно, ежемесячно. За 
четвертое ноября, напри
мер, первое место завоева
ла бригада Н. Е. Севастьяно
ва из второго управления 
треста Уралтяжтрубстрой. А

турнов обслуживание, руко
водить ею поручено заме
стителю управляющего тре
ста Г. Г. Криницыну.

Актив, конечно, большой, 
но основную тяжесть несет 
на своих плечах А. Я. Федо 
рин. Ему помогают проф
союзные активисты А. Ф , 
Молодых, Б. Я. Юносов, 
В. А. Чистякова. Это при их 
непосредственной инициати
ве и участии уже во втором 
квартале организовали ра
боту редакции местного ра
диовещания, провели рейд 
по использованию рабочего 
времени на стройке, офор
мили наглядную агитацию 
по соревнованию. На засе
даниях штаба рассмотрели 
вопросы о руководстве дви
жением за коммунистиче
ское отношение к труду в 
девятом управлении треста 
Уралтяжтрубстрой и в уп
равлении треста Уралсталь-

чуть раньше в еженедель
ном соревновании первен
ство среди субподрядных 
организаций было присуж
дено коллективу слесарей- 
сантехников А. М. Ветош
кина из управления треста 
Уралсантехмонтаж и экипа
жу экскаватора В. Г, Черно
ва из управления треста 
Уралспецстрой.

В условиях соревнования 
есть и такой пункт:, если 
рабочий, мастер, прораб в 
течение трех месяцев под
ряд будет признан лучшим 
среди представителей своей 
профессии, т-о ему присваи
вается звание ударника 
строительства и в торжест
венной обстановке вручает
ся памятное поздравитель
ное письмо, в котором го
ворится: «... Вы повседнев
ной самоотверженной рабо
той на строительстве при
ближаете сдачу в эксплуа
тацию цеха В-8...» Нет сом
нения: письмо человек со
хранит на всю жизнь. Кста
ти, таких ударников уже бо
лее ста человек.

Видно, что профсоюзные 
активисты стройки со сво
ей главной задачей —  ор
ганизацией широкого соци
алистического соревнования
—  справляются. И весьма 
неплохо, особенно после 
создания штаба как единого 
центра всей массовой ра
боты. О  его организа
ции было принято ре
шение в феврале ны
нешнего года на заседа
нии президиума обкома 
профсоюза. Утвердили на
чальником профсоюзного 
штаба председателя объе
диненного комитета проф
союза треста Уралтяжтруб
строй Б. М. Ковальченко, а 
профоргом стройки —  А. Я. 
Федорина. При штабе со
здали три сектора. Напри
мер, сектор по соревнова
нию возглавил инженер 
отдела организации труда 
и заработной платы треста 
Уралтяжтрубстрой Е. И. 
Заливчий. Есть и группа 
лиц, которые отвечают за 
быт стооителей и их куль-
— ■■■—gg-j  2 стр. '1 ju—'1___

конструкция, о выполнении 
ранее принятого постанов
ления по организации пита
ния рабочих на участке №  3 
второго управления, о ходе 
строительства столовой це
ха В-8, о состоянии трудо
вой дисциплины во втором 
и девятом управлениях.

Кроме основных, про
блемных вопросов, частень
ко возникают такие, кото
рые необходимо решать 
тотчас. Приведу только один 
случай. В третьем квартале 
в профсоюзный штаб стали 
поступать сигналы, что в 
строительных организациях 
нарушается режим питания 
рабочих. Оперативно было 
принято решение, обязыва
ющее председателей проф
союзных комитетов докла
дывать штабу, как решается 
проблема. Упорядочили гра
фик обедов, а в закреплен
ные за строителями столо
вые направили дежурных 
следить за порядком.

Профсоюзные активисты 
могут гордиться проведен
ным смотром-конкурсом на 
лучшее содержание быто
вых помещений участков и 
бригад. Что он дал? Места 
для отдыха людей стали чи
ще, теплее, уютнее. В них 
приятно послушать лекцию, 
почитать газету и журнал. 
А культурный досуг влияет 
и на повышение производи
тельности труда, и на нрав
ственное воспитание рабо
чих.

Сейчас на строительстве 
комплекса цеха В-8 горя
чая предпусковая пора. До 
сдачи в эксплуатацию его 
первой очереди осталось 
меньше месяца. Объемы 
же работ большие. Ке слу
чайно штаб обращает свое 
внимание на мобилизацию 
строителей и монтажников 
для достижения поставлен
ной цели, используя все 
разнообразие форм и м е
тодов организаторской и 
политической работы.

П. ШЕВЕЛЕВ, 
термист цеха №  28 

Новотрубного завода.
На снимке: заседание

профсоюзного штаба ведет 
А. Я. Федорин.

Ф ото  Т, Фесхутдиновв.

У  конторы  Талицкого  от
деления совхоза «Перво
уральский» броская «М ол
н и я »: «Поздравляем к оллек 
тив с больш ой трудовой  
победой в растениеводстве». 
И  верно. Т руж ен и к и  полей  
совхоза  «П е р в о у р а л ь с к и й »,  
в том числе и  второго отде
лен и я , воодуш евленны е ре
ш ениями Ц К  К П С С  о разви
тии сельского хозяйства Не
черноземной зоны  РС Ф С Р , 
четко, организованно, на  
высоком агротехническом, 
уровне провели весь ком
плекс весенних и летних 
полевых работ, заготовку 
кормов, уборку богатого уро
жая. И добились резкого 
повышения урожайности по
лей, значительного увеличе
ния производства зерна и 
продажи овощей, картофе
ля.

Большая заслуга в этом 
партийной организации во 
главе с 3. К. Беловой. Из 
80 членов и кандидатов в 
члены партии 22 челове
ка непосредственно работа
ют в растениеводстве. Сто
ят на самых решающих 
участках битвы за урожай, 
обеспечивают авангардную 
роль в организации живого, 
действенного социалистиче
ского соревнования. Вете
ран войны и труда комму
нист А. П. Медведев много 
лег возглавляет второе, го
ловное отделение совхоза, 
постоянно действующее про
изводственное совещание и 
является агитатором в 
бригаде м е х а  и и з аторов. 
Александр Павлович-^опы т
ный ' организатор* совхозного 
производства, рачительный 
хозяин, чуткий, отзывчивый 
воспитатель. Его творче
ский труд, активная по
мощь товарищам, работаю
щим рядом, личный жизнен
ный пример и опыт, живое 
партийное слово помогают 
им добиваться высоких ре
зультатов. Родина по досто
инству оценила труд ком
муниста А. П. Медведева, 
наградив его в текущем го
ду орденом Трудового Крас
ного Знамени.

На собственном опыте в 
совхозе убедились: для то
го, чтобы трудовое соперни
чество превратилось в «де
ло душ и», вызвало не толь
ко интерес, но и активность, 
надо постоянно совершен
ствовать организацию со
ревнования, формы матери
ального и морального по
ощрения. Управляющие, се
кретари партбюро отделе
ний, председатели цеховых

комитетов проф сою за стали  
глубж е- заним аться соревно
ванием . Они обстоятельно  
анализирую т вы полнение
обязательств, обобщают опыт 
передовиков, вскры ваю т
причины  неудач. Своевре
менно принимаю т меры, н а
п р ав ля я  в  отстающие 8ве- 
н ья  л у ч ш и х  людей.

В  самой ведущ ей отрас
л и  второго отделения —

Совета депутатов трудящ их
ся , председатель группы  н а 
родного контроля. Такие п о 
руч ен и я  не мешают, скорее  
обязы ваю т его добиваться  
ещ е больш их успехов . В  ми
нувш ем  сезоне звено м еха
низаторов во главе  с Л . Я . 
Горхом  вы растило небыва
лы й  урож ай  корнеплодов —  
4 1 5  центнеров с гектара на  
п лощ ади  1 0 7  гектаров.

НА П А РТ И Й Н Ы Е Т ЕМ Ы

Б О Е В О Й  
АВАН ГА РД

овощеводстве —  работает 
немало мастеров своего де
ла, коммунистов. Например, 
агроном-овощевод М. С. Куз
нецова не только качествен
но выполняет задания, но и 
добросовестно ведет ответ
ственную политическую ра
боту: второй срок возглав
ляет группу народного кон
троля хозяйства и редкол
легию совхозной стенной 
газеты. Летом народные 
контролеры и селькоры про
водили рейды и проверки 
по качеству обработки поч
вы, ухода за посевами. Взя
ли  под контроль содержание 
техники, сохранность ма
шин, кормов *и всего уро
жая. Сейчас они держат 
под наблюдением хранение 
семян под посев нового уро
жая, готовность техники к 
весне и зимовку скота на 
фермах. По инициативе на
родных контролеров все се
мена в совхозе доведены до 
посевных кондиции первого 
класса. Заканчивается ре
монт тракторов и сельхоз
машин.

Высокими урожаями еже
годно радует А. С. Ворони
на —  бригадир овощеводов, 
член группы народного кон
троля, бессменный агитатор. 
Могут служить примером 
трактористы Г. Гарипов, 
возглавляющий агитколлек
тив, Л. Г. Екимовских —  
член рабочкома профсоюза, 
ответственный за спортив
ную работу. Далеко за пре
делы совхоза шагнула тру
довая слава тракториста-ма- 
шнниста широкого профиля, 
коммуниста Л. Я . Горха. 
Леонид Яковлевич —  депу
тат Витимского сельского

В  полтора раза перекры
ли  свои обязательства по 
урожайности зеленой массы 
звенья Н. И. Обухова и 
Г. Гибайдуллииа. Звено 
Г. Гнбайдуллина из Талицы  
собрало по 194 центнера 
зеленой массы с гектара 
вместо 100 по обязательст
вам. Среди работников га
раж а и мастерской отлича
ются активностью шофер 
В. А . Черепанов —  предсе
датель цехового комитета, 
мастер-наладчик А. М. Га- 
тиятов, член группы народ
ного контроля и заведую
щий машинно -  тракторной 
мастерской М. К. Плышев- 
ский. Инженер М. К. Плы - 
шевский —  активный ра
ционализатор, председатель 
первичной организации на
учно-технического общест
ва, член парткома совхоза, 
член редколлегии стенной 
газеты, пропагандист ком
сомольской политсети.

— Авангардная роль ком
мунистов, высокая трудовая 
и политическая активность 
трудящихся, —  рассказы
вает секретарь парткома 
3. Н. Белова, —  позволя
ет нам смело смотреть в бу
дущее, планировать рубежи, 
о которых недавно только 
мечтали. Под посев 1977  
года коммунисты решили 
внести не менее 80 тысяч 
тонн органических удобре
ний. Это огромная цифра. В 
прошлом году мы за весь 
год вывезли около 60 ты
сяч. Мы все уверены: слово 
свое сдержим и этот труд
ный рубеж возьмем!

А. ПЕСТОВ, 
бригадир бетонщиков 
завода ЖБИиК, рабкор.

в комсомольских
ОРГАНИЗАЦИЯХ

Готовимся 
к зачету

Состоялся семинар 
комсомольского актива 
треста Уралтяжтруб
строй. С информацией о 
работе комитета ВЛКСМ 
с октября 1975 года по 
настоящее время высту
пил секретарь комитета 
ВЛКСМ А. Реберг. За
тем он изложил методи
ческие рекомендации по 
организации социалисти
ческого соревнования 
среди комсомольских ор
ганизаций *60 ударных 
неделй — 60-летию Со
ветской власти».

Лекцию «XXV съезд 
КПСС о воспитании мо
лодежи» прочитал секре
тарь горкома КПСС Н. С. 
Савельев. Его выступле
ние встретили с боль
шим интересом.

Подготовка к проведе
нию Ленинского зачета 
и составление лпчпых 
комплексных планов 
«Учиться коммунизму 
строить коммунизм» — 
это тема выступления 
заместителя секретаря 
комитета ВЛКСМ треста 
Л. Боровиковой.

После лекции о меж
дународном положении 
начальник планового от
дела треста Уралтяж
трубстрой А. В. Сычева 
рассказала о задачах 
строителей на 1977 год.

Затем занимались по 
секциям: секретари ком 
сомольских организаций 
и их заместители изуча
ли делопроизводство, а 
«прожектористы» рас
сматривали свои задачи 
и планирование работы

Л. АНАТОЛЬЕВА, 
нештатный 

корреспондент.

А Г И Т А Т О Р Ы
У Ч А Т С Я

В красном уголке пер
вого цеха состоялся .се
минар агитаторов Ново
трубного завода. Инициа
тор и организатор его —  
партийный комитет пред
приятия.

С докладом « 0  зада
чах идеологических ра
ботников в свете реше
ний XXV съезда КПСС» 
выступил секретарь гор
кома партии Николай 
Степанович Савельев.

М, БУСЫГИН, 
нештатный 

корреспондент.

Б ЕС ЕД Ы  С Ч И Т А Т ЕЛ ЕМ i i i i i i i i iH i i i i iH i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i iH i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i n i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i iH i i i i i iH i i i i i n iH i i i in i : ,

САРАТОВСКИЙ МЕТОД:
бездефектный труд

ственность за качество из
готовляемой ими продук
ции.

Организационной базой 
новой системы стал непре
рывный анализ качества на 
всех этапах изготовления 
продукции, разработка ме
роприятий ио его повыше
нию и эффективный кон-

орака на всех этапах ^про
изводства. Были разработа
ны стандарты качества. 
Введен коэффициент каче
ства труда.

За два десятилетия сара
товская система преврати
лась в универсальную п 
комплексную, способную 
планомерно повышать ка-

Когда саратовская система управления качеством 
только  зарождалась ,  сдавать 100 процентов изделий с 
первого предъявления могли лишь отдельные, высоко
квалифицированные рабочие. Теперь это по плечу не 
одному-двум, а всему коллективу.

троль за выполнением этих чество труда и выиускае- 
мероприятий. А  произвол- мой продукции во всех от- 
ственно - технической ос- раслях народного хозяйст- 
иовой служит непрерывное ва. С ее помощью по яви- 
совершенствование органн- лась возможность колпче- 

Более двадцати лет пазад в свою очередь немало по- зацпи производства, оспа- ствешго измерить качестве 
индустриальный Саратов лезного для развития си- щение его новой техникой труда не только па нро. 
стал родиной метода безде- стемы. и средствами контроля, мышлениых предприятиях,
фектного изготовления про- Создатели саратовской внедрение прогрессивных но и в конструкторских бю-
дукцнн и сдачи ее с перво- системы исходили из того, технологических процессов ро, научно - исследователь*
го предъявления в отдел что обеспечивать неуклон- и высокая культура нропз- ских институтах,
технического контроля или нос повышение качества водства. Суть саратовской систе*
заказчику. Инициативу га- выпускаемой продукции С внедрением Саратов- мы уже в самом начале ее 
раговиев подхватили мио- можно только посредством скоп системы существенно создания была сформулн* 
гие производственные кол- управления качеством тру- изменились функции ОТБ: роваиа в тезисе: «Рабочая 
лективы страны. Они отнес- .та исполнителей. Иными усилилась его профилактн- совесть — лучший контро- 
лигь к новшеству С а р а т о в -  словами, па исполнителей ческая работа по прелу- лер». Сегодня эта формуя* 
иев творчески, предложив возлагалась полная ответ- ирежденню возникновения значительно расширена за 
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СМОТР ЭФФЕКТИВНОСТИ И  КАЧЕСТВА

КРИТЕРИЙ ОТДАЧИ
Трудящиеся нашего заво

да единодушно откликну
лись на призыв партии — 
включиться в социалисти
ческое соревнование за по
вышение эффективности 
производства и качества 
работы. Коллектив принял 
повышенные обязательства 
и выполняет их с честью. 
Так, план десяти месяцев 
по выпуску хромовых со
лей выполнен на 102,9, по 
росту производительности 
труда — па 101,4 процента. 
С начала года сэкономлено 
сырья и материалов па 
108,2 тысячи рублей, в том 
числе 3500 тонн серной кис
лоты, 190 тонн кальциниро
ванной соды, 2128 тысяч 
киловатт-часов электро
энергии. Реализовано про
дукции со Знаком качества 
23,7, а за третий квартал- 
27.6 пропета.

Первый год десятой пя
тилетки оказался не из 
легких. С начала года и по 
настоящее время мы полу
чаем руду с пониженным 
содержанием основного ве
щества и с повышенным — 
примесей. Это сильно вли
яет на качество полуфабри
катов и готовой продукции.

Партийный комитет и ру
ководители завода нацели
ли коллектив па постоян
ный поиск новых резервов.

Творческая активность 
рабочих, инженеров и тех
ников. служащих отражает
ся на действенности смотра 
эффективности и качества 
работы. В нем нынче при
няло участие 1561 человек. 
Они подали 1643 предложе
ния, из которых 832 уже 
реализовано, которые поз
волят сэкономить 479,8 ты
сячи рублей в год.

Причем, ряд предложений 
разрабатывают творческие 
группы. Они выделяются 
высокой эффективностью. 
Так, творческая группа пе
ха As 7 — А. Н. Тихвин

ский, А. С. Пересторонин, 
Л. Я. Ситников и А. А. Ан
дрейчиков — внедрила тех
нологическую схему травки 
монохроматных растворов и 
получения хромихроматов. 
Она позволяет изменить 
структуру и состав хроми
хроматов, а это улучшает 
фильтруемость растворов 
и дает возможность пол
ностью использовать кис
лые сульфаты хрома — от
ход производства хромово
го ангидрида в соседнем 
цехе. Кроме того, значи
тельно снижается расход 
фильтровальной ткани. Эко
номический эффект — 100,9 
тысячи рублей.

Творческая группа цеха 
As 5 предложила реактор 
хромового ангидрида новой 
конструкции с газовым 
обогревом. Его применение 
позволит сберечь более 30 
тысяч рублей.

Хотелось бы подчерк
нуть, что многие предло
жения, поданные в ходе 
смотра, представляют за
конченные технические ре
шения и являются новыми 
для предприятия.

II что заметно: в пехах, 
где партийные и профсо
юзные организации ход 
смотра держат под контро
лем, проводят организаци
онную работу среди трудя
щихся, дела идут хорошо. 
Об этом свидетельствует не 
только число участвующих 
в смотре, количество по
данных предложений, но и 
результат осуществления 
их. а также рост выпуска 
продукции со Знаком каче
ства.

Скажем, в январе в пехе 
As 7 только 25 процентов 
хромового ангидрида выпу
скали со Знаком качества, 
а в сентябре — 71. И не 
случайно. На 100 раоотаю- 
щих в смотр включилось 
70 и поступило 77 предло
жений.

Коллектив цеха А1 5 на 
протяжении десяти месяцев 
удерживал звание «Коллек
тив высокой эффективно
сти и качества работы». 
Здесь в смотре участвует 
83,5 процента трудящихся, 
а на 100 работающих по
дается 117 предложений. 
Со Знаком качества выдает
ся 71 процент хромового 
ангидрида.

В группе вспомогатель
ных цехов первое место п 
звание «Коллектив высокой 
эффективности и качества
работы» завоевал коллек
тив центральной заводской 
лаборатории.

Однако приходится упо
мянуть и отстающих. Мно
го лучшего желает органи
зация смотра в цехе As 8. 
Действительно, в творче
ский поиск включилось то
лько 30,5 процента рабо
тающих, на 100 из ппх при
ходится 16,5 предложения.

Спору нет, в целом по 
предприятию сделано мно
го, но предстоит сделать
еще больше. Важно улуч
шить использование энерго
ресурсов. в частности, газа 
и теплоэнергии. Именно от 
каждого рабочего зависит 
ведение технологического 
процесса в оптимальном 
режиме, ликвидация холо
стого пробега оборудова
ния. Это и позволит сни
зить расход газа и элек
троэнергии. сберечь немало 
пара и сжатого воздуха.

Смотр продолжается. Хо
зяйственные руководители, 
партийные, профсоюзные 
организации принимают ме
ры, чтобы в творческий по
иск включилось большинст
во производственников.

В. СУДАКО В, 
старший инженер про
изводственно - техни
ческого отдела, секре
тарь смотровой комис
сии.

Из редакционной 
п о ч т ы

Наставница
Бригада систематически 

не выполняла план. В чем 
дело? Вроде бы все стара
лись, лентяев и прогуль
щиков в коллективе пег.

Оказывается, график сры
вался на стыке операций, 
То есть одна швея успева
ла делать больше загото
вок, чем другая могла об
работать. Нужен был ру
ководитель, обладающий 
хорошими организаторски
ми способностями. Попро
бовали поставить А. Л.

Политову. И не ошиблись.
На швейной фабрике тру

дится она второй десяток 
лет, за это время прошла 
нелегкий путь от ученицы 
до мастера. Коллектив, ко
торым сейчас руководит 
Александра Лукояновна, 
Комсомольске - молодежный,

С первых же дней взя
лась Александра Лукоянов- 
на за воспитательную рабо
ту: более двадцати чело
век направила учиться в 
вечернюю школу, органи
зовала политинформации, 
беседы, производственные 
летучки. И результаты на
лицо. Коллектив ежемесяч
но стал выполнять зада
ния и уже занимал первое 
место во вщ'трпцеховом 
соревновании.

Е. ОНОХИНА, 
инженер отдела труда.

С у г р о б ы  

н а  д о р о г е
Есть в поселке Билим- 

бай шестой переулок. Здесь 
очень плохая дорога, ее не 
чистят, она занесена сне
гом. Ни одна машина в слу
чае необходимости не смо
жет подъехать к дому. Жи
льцы не раз обращались в 
поселковый Совет с прось
бой привести в порядок до
рогу, но нам только обе
щают, что примут меры, а 
на самом деле все остается 
по-старому. Нам тяжело хо
дить за водой, не доходит 
до нас своевременно и по
чта. А  ведь зима только 
начинается.

Е. ВАУЛИНА, 
жительница дома №  3 

пос. Билимбай,

  .
счет использования ценпо- Для выяснения причин бра- кончая эксплуатацией, 
го опыта москвичей, горь- ка используются ЭВМ. Все Ныне на предприятиях 
говчан ярославцев, льво- это дает возможность кол- Саратова широко разверну- 
„ян с ’ другой стороны, са- дектпву завода каждую то социалистическое сорев- 
ратовская система сама вторую лампу выпускать с нование за право ставить 
стала одним из слагаемых государственным Знаком на^пзделпя лпчпое клеимо, 
популярной пыне в Совет- качества. Кстати, Знак ка- Рабочим присваиваются 
ском Союзе львовской гп- чества присвоен 234 изде- звания: «Отличник качест- 
сте.мы управления кэчест- лиям саратовских пред- ва», «Ш стер — золотые ру- 
Б0М ' приятии. ни». «Лучший по профес-

На примере Саратовского Значительное место в ра- спи». Размер премий инже- 
завода .нрпемоусплитель- боте по совершепствова- нерно - технических рщтот- 
пых ламп можно заметить, нию системы бездефектно- ников цехов и отделов по- 
кзкпе изменения происхо- го труда сегодня занимают ставлен в прямую зависи- 
дят в системе п какие пер- социологические исследова- мость от коэффициента оез- 
сиективы открыты перед иия, с помощью которых дефектного труда, 
ней. Например, па заводе выявляются факторы, влия- В ближайшие годы сара- 
Бнедрено автоматизирован- ющне на качество. товская система получит
ное управление качеством. Говоря о саратовской си- дальнейшей развитие. Ме- 
Разработаны организацией- стеме. ее развитии, важно тод оездефектпого пзготов- 
но-регла.ментпрующпе меры подчеркнуть, чТо высокое ления продукции^ отвечает 
с четким распределением качество продукции обу- решению коренной задачи 
обязанностей и ответствен- сдавливается творческим, десятой пятилетки: повы-
ностн каждого работника, новаторским вкладом каж- шению качества продукции 
Важным элементом стали- доги, кто участвует в про- и эффективности производ- 
статигтические методы ана- цессе создания изделий, ства.
яиза и регулирования тех- начиная от разработки их и. i-u k u j iu ».
Вологических процессов, проектной документации и 1АИН).
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С Е Р  Д Ц Е В Н Н  А  
И Н  л  И Й  С К  О й  
И Н А У С Т Р И И

Планета
с е г о д н я

Индийская печать отме= 
чает непрерывный роет эф
фективности государствен
ных предприятий, занимаю
щих ключевые высоты в на
циональной экономике, Уже 
сейчас ясно, что запланиро
ванное на текущий год уве
личение производства про
дукции на 16 процентов 
государственным сектором 
будет достигнуто раньше 
установленного срока. В 
1975— 1976 финансовом го
ду предприятия госсектора 
принесли стране доход 3,5 
миллиарда рупий. Чрезвы
чайно важно ч другое об
стоятельство: продукция
госсектора Индии получает 
все большее признание на 
внешних рынках и стано
вится перспективным источ
ником получения валюты.

Достижения госсектора —  
это непосредственный ре
зультат того внимания, кото
рое уделяют этой важней
шей отрасли экономики пра
вительство Индиры Ганди, 
все прогрессивные силы 
страны. Жизнь подтвердила 
правильность и актуальность 
таких мер, как наращивание 
капиталовложений в ключе
вые сферы промышленно
сти и энергетики, национа
лизация частных предприя
тий.

Благотворное воздействие 
на общее состояние всей 
экономической жизни в 
стране оказал переход в ру
ки государства ряда нефтя
ных компаний, принадле
жавших иностранному капи
талу. Большую пользу при
несла и национализация ря
да частных шахт в уголь
ной промышленности Ин

дии, Прекратились перебей 
■ снабжении углем транс
порте, энергетических и про
мышленных предприятий. 
Благодаря мерам по раеши- 
рению позиций госсектора 
а топливной промышленно
сти производство угля в ны
нешнем году достигло ста 
миллионов тонн.

Словом, огромное значе
ние госсектора в решении 
злободневных экономиче
ских задач сегодняшней 
Индии неоспоримо. Но как 
справедливо отмечалось на 
недавней IV  сессии Конфе
ренции О ОН по торговле и 
развитию (Ю Н КТА Д ) в Най
роби, определенные круги 
в Индии и за ее предела
ми вовсе не прекратили 
своих попыток помешать 
укреплению госсектора, по
дорвать его рост.

Основная опасность исхо
дит от монополистического 
капитала, прежде всего от 
империалистических моно
полий и их агентуры. Они 
используют самые разнооб
разные средства —  от эко
номического давления до 
прямых диверсий, чтобы не 
допустить укрепления этой 
важнейшей отрасли индий
ской экономики.

Индийская печать сооб
щала о причастности импе
риалистических секретных 
служб, в первую очередь 
ЦРУ СШ А, к диверсиям на 
ряде государственных пред
приятий. Как стало извест
но, агенты ЦРУ были заме
шаны в событиях, обусло
вивших серьезные трудно
сти в работе государствен
ных промышленных объек
тов в штате Гуджарат. На

■  МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОММЕНТАРИЙ 

ТАИЛАНД:

Полтора  месяца  
после переворота
Через полтора месяца после совершенного в Таи

ланде военного переворота специалисты по этой стра
не Дэвид и Сюзэн Морелл констатировали , в газете 
«Нью-Йорк тайме», что там правит «самое репрессив
ное военное правительство» за многие годы. «Оно не 
представляет никого и не служит никому, кроме гене
ралов и пяти богатейших процентов населения, кото
рые выигрывают от возвращения к периоду 1957 1973
годов». Журналисты называют этот период золотым 
временем для военной элиты страны. «Позиция Таи
ланда как твердого антикоммунистически настроенного 
союзника СЦ1А, отмечают они, приносила огромную во
енную и экономическую помощь» этой стране, на чем 
и наживалась тогда правящая верхушка.

Сейчас вряд ли можно найти более или менее све
дущего наблюдателя, который бы поверил сообщениям 
официальной бангкокской печати о якобы состоявшей
ся в последние недели передаче военными своих пол
номочий гражданским властям. Создание хунтой гене
ралов гражданского правительства и так называемой 
национальной палаты административных реформ не ме
няет фактической стороны событий. Решающую роль в 
стране по-прежнему играет военная хунта, совершив
шая 6 октября государственный переворот и продол
жающая безжалостно расправляться со всеми, в ком 
она видит хотя бы малейшую угрозу своему режиму.

Та же «Нью-Йорк тайме» отмечает в эти дни, что в 
Таиланде имело место «всеобъемлющее вмешательст
во» центрального разведывательного управления США. 
Империалистические круги Соединенных Штатов не мо
гли смириться в последние годы с политикой тех граж
данских правительств, которые ликвидировали амери
канское военное присутствие в Таиланде и приступили 
к проведению реалистической политики в отношении 
своих соседей —  социалистического Вьетнама, народ
ного Лаоса и демократической Кампучии.

Десятки миллионов долларов израсходовали ЦРУ и 
другие американские спецслужбы, чтобы вернуть Таи
ланд на прежние позиции, когда он широко использо
вался в качестве плацдарма империалистической аг
рессии против соседних государств Индокитая. Не слу
чайно. в эти дни американская пресса пишет о воз
можности открытия вновь шпионской базы СШ А в Ра- 
масуне, острие которой направлено против этих госу
дарств. Обсуждается вопрос и о возвращении СШ А 
некоторых других военных объектов.

Деятельность американских спецслужб, направлен
ная на превращение Таиланда в форпост империализма 
и реакции в Юго-Восточной Азии, ведет к росту на
пряженности в этом районе мира. Эту деятельность ре
шительно осуждают азиатские наооды, желающие идти 

• путем мира, независимости и нейтралитета.
А. БИРЮ КОВ, 

обозреватель ТАСС.

долгов время была выведе» 
на из строя нефтяная сква
жине » Дхоле, оценивав* 
шаяея по своим перспектив» 
ным запасам выше, нем 
знаменито* Анклешвареко* 
месторождение. Имели ме
сто случаи повреждения 
сложного оборудования по 
переработке нефти.

Подготавливались и более 
серьезные диверсии. Так, 
была сделана попытка пере
крыть нефтепровод Калол—  
Койяли. Если бы не бди
тельность сотрудника госу
дарственной комиссии по 
нефти и природному газу, 
вовремя раскрывшего ди
версию, произошел бы 
взрыв на нефтеочиститель
ном заводе.

Показательно, что все эти 
подрывные действия осуще
ствлялись в то время, когда 
правительство Индии при
ступило к национализации 
западных нефтяных компа
ний.

Прогрессивные силы стра
ны, прежде всего Коммуни
стическая партия Индии, 
справедливо указываю1-, что 
для защиты радикальных 
преобразований от любых 
посягательств местных и 
иностранных монополий се
годня, как никогда, важно 
привлечение широких слоев 
населения к осуществлению 
этих реформ. Чем  активнее 
и шире участие рабочих, 
служащих в решении вопро
сов, связанных с работой и 
управлением госпредприя
тиями, тем меньше возмож
ностей для подрывных дей
ствий у врагов госсектора.

В. ЩУКИН. 
(АПН).

В республике
Г а й и а н а

Гайана — страна на Атланти
ческом побережье  Южной А м е 
рики. Более 150 лет  это латино
американское государство нахо
дилось  под господством англий
ских колонизаторов и именова
лось  Британской Гвианой. В 
мае 1966 года  после продолж и
тельной и упорной борьбы на
родных масс оно получило  не
зависимость.

Сегодня суверенная и незави
симая Гайана намерена с ле до 
вать по пути прогрессивных 
преобразований. Перед ней сто
ит немало проблем, доставшихся 
от колонизаторов: экономиче
ская отсталость, безработица, 
безграмотность населения, меж
племенная рознь.

В д ж ун глях  республики сох
ранились небольш ие поселения 
коренных жителей  — амери
канских индейцев. Всего абори
генов насчитывается около  30 
тысяч. Они живут примитивны
ми коммунами. Основное их за
нятие — охота, рыболовство, 
земледелие.  Много  среди них 
искусных мастеров по изготов
лению  разных предметов до 
машнего обихода.

На снимке: в селении Сент-
Кутберт в 150 км от столицы 
страны Д ж ор д ж таун а  живут 
представители коренного насе
ления.

Фотохроника ТАСС.

3 стр.
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РЕПОРТАЖ ИЗ ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ 
Д И Н А С О В О Г О  З А В О Д А

Они чувствовали себя именинниками и а то же врема 
гостями, пришедшими на день рождения к очень близ
кому, родному человеку. Их поздравляли, им вручали 
подарки, но и они поздравляли, и желали всего хоро
шего, что можно пожелать в день рождения. Это был 
их день, их праздник — ветеранов художественной са
модеятельности Дворца культуры динасового завода. 
Дворцу исполнилось двадцать лет. Это событие стало 
праздником всего поселка.
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ДВАДЦАТЬ ЛЕТ 
С П У С Т Я

Многие из тех, кто при- задорно и весело исполнив 
шел во Дворец в этот день отрывки из «Уральских по
помнили субботники, на ко- сиделок».

Когда ведущая Г. И. Бо
гатырева подошла к Софье 
Николаевне Текутьевой, все, 
кто был в фойе, начали так 
дружно аплодировать, что 
сразу стало ясно —  этого 

души, —  сказал директор человека не только знают, 
динасового завода Иван Ти- но ценят и любят в посел-

торые выходили с оркест
ром и . песнями: строили
свой очаг культуры.

—  Это была настоящая 
народная стройка. Мы вло
жили в нее немало сил и

мофеевйч Губко.
Зал встретил его слова 

дружными аплодисментами.

ке. Сейчас Софья Николаев
на —  директор музыкаль
ной школы. В 1957 она нача-

потому что память о тех ла работать хормейстером, 
днях не просто жива, она ' и дИнасовцы благодарны ей
до сих пор волнует.

Рассказал Иван Тимофее
вич и о том, как складыва- привить им.

за ту любовь к музыке, пес
не, которую она сумела

лось здание «по кирпичи
ку». Не из простого кирпи
ча, а из динасового. О лю 
дях, которые участвовали в 
строительстве, о тех, кто 
когда-то принес Дворцу за
служенную славу.

Но эти воспоминания на-

Ее бывшая воспитанница, 
солистка Уральского народ
ного хора Екатерина Блохи
на в знак благодарности к 
ней исполнила песню. Не 
только Екатерине Блохиной 
помогла С. Н. Текутьева сде
лать музыку своей профес- 

чались не в зале, они нача- сией 3акончила консерва-
лись ещ е в фойе, задолго Марина Бородулина,
до открытия торжества. Бы- ит м Валентина
ло о чем  рассказать людям ”  0 заканчивает ин-
руководителю хора народ- КульТуры Людмила

Грицюк. Все они —  бывшиеной песни Анатолию Михай 
ловичу Мамченко. Его. участницы художественной
«Уральские посиделки» уча- ' амодеятельности. занима.
ствовали в областном смот- ___  и ..
ре, а руководит он хором с 
1964 года. Позднее, в зале, 
начальник областного уп
равления культуры Юрий 
Николаевич Тимофеев вру-

занима- 
лись у Софьи Николаевны.

«Мы свое призванье не 
забудем: свет и радость мы 
приносим людям»... Иван 
Иванович Пермитин, прав-

Всв, чте происходило во 
Дворце, было заранее под
готовлено. был и сценарий, 
и роли разучены. Но в об
становке душевной тепло
ты, когда зрители сами ста
ли участниками подготовлен
ной программы, сценарий 
отошел на второй план. Лю 
ди просто вспоминали, слу
шали друг друга, делились 
впечатлениями. К этому рас
полагали и стенды, на кото
рых отражались не только 
творческие пути участников 
и коллективов художествен
ной самодеятельности, но и 
история Дворца.

Ш ел 1929 год, Орденонос
ного динасового завода еще 
не было. Евгения Львовна 
Иванова начала организо
вывать самодеятельность не 
во Дворце и даже не в 
старом Доме культуры. Пер
вые сценки и «агитки» она 
ставила в бараках конного 
двора. После репетиций тут 
же в бараках начинались 
занятия ликбеза, а режис
сер превращался в учителя. 
Не побоимся высоких слов: 
то, что делали Евгения
Львовна и Николай Ивано
вич Ивановы в начале трид
цатых годов —  не просто 
история поселка Динас. Это 
история развития культу
ры в поселке. Ж ивут та
кие дела «легендой моло
дою и через год, и двад
цать лет спустя». Почти че 
рез сорок лет зал по-преж
нему искренне и дружно
аплодировал Евгении Львов
не, когда ее избрали в 
президиум.

На праздниках не приня
то говорить о недостатках. 
Но Дворец для динасового 
завода был трудным дети
щем, а потому каждая его 
неудача воспринималась с 
особой горечью. Был в ра
боте очага культуры спад: 
с неподдельной болью об 
этом говорили и директор 
завода, и ветераны само
деятельности. Но сейчас он 
снова «оживает». Остается 
пожелать ему «лет до ста 
расти —  без старости».

Б. БАРВИШ , 
нештатный 

корреспондент.

Е ж е го д н о  в  У р а л ь с к и й  
политехнический институт 
имени С. М, Кирова только 
на дневное отделение по
дают заявления около пяти 
с половиной тысяч абиту
риентов. Большинство из 
них — вчерашние десяти
классники, которые делают 
первый в своей жизни ре
шительный шаг, выбирают 
учебное заведение, в кото
ром будут учиться пять 
лет, и специальность, по 
которой им придется рабо
тать, может быть, всю 
жизнь.

Зададимся вопросом: до
статочно ли обдуман выбор 
учебного заведения, факуль
тета? Какой информацией 
располагают школьники 
при выборе профессии, ка
ковы источники этой^ ин
формации? Опыт работы 
общественной приемной ко
миссии УПИ показывает, 
что очень много абитуриен
тов не знают даже прибли
зительно, чему и как учат 
по данной специальности и 
где придется работать пос
ле окончания вуза. Чаще 
всего этого не знают и ро
дители абитуриентов.

Общественная приемная 
комиссия УПИ вместе с

технической приемной ко
миссией ведет большую 
разъяснительную работу 
среди абитуриентов во вре
мя приема документов в 
институт. Консультации 
проводят преподаватели и 
студенты, даются обстоя
тельные ответы на любой 
вопрос. Но у  абитуриентов 
остается слишком мало вре
мени, чтобы осмыслить этот 
ноток информации, поско
льку нужно готовиться к 
вступительным экзаменам.

Поэтому сектор нового 
приема комитета ВЛКСМ 
УП И  обращает серьезное 
внимание на профориента
цию школьников в течение 
всего года. В прошедшем 
году наши агитбригады 
встречались со школьника
ми и рабочей молодежью

Комсомолка Любовь Снегирева начала самостоятель
ную трудовую жизнь совсем недавно — в мае нынеш
него года. Она стала продавцом-консультантом в отде
ле «Ткани» промтоварного магазина «Юбилейный». Ее 
старание в коллективе отметили е первых же дней. 
Люба все делает добросовестно, внимательна и веж
лива с покупателями. С большим желанием перени
мает она опыт старших товарищей.

На снимке: молодой продавец-консультант Любовь 
Снегирева. Ф ото  Т. Фасхутдиновв.

Первоуралйска, Березовско
го, Каменсн-Уральского, Ас
беста, Рефтинской ГРЭС. В 
период весенних каникул 
в нашем институте прово
дилась декада открытых 
дверей. Перред 3000 школь
ников выступили ведущие 
ученые и преподаватели 
института, представители 
комсомола УПИ, были ор
ганизованы экскурсии в 
лаборатории. Большую ра
боту проводит штаб сту
денческих строительных от
рядов, который руководит 
работой 55 институтских 
студенческих строительных 
отрядов..

Подводя итоги этой ра
боты, комитет ВЛКСМ УП И  
убддился в ее необходимо
сти и поставил очередные 
задачи: повышая качество 
уже опробованных форм ра
боты, искать новые. В свя
зи с этим, в 16 часов ве
чера 27 ноября в малом за
ле Дворца культуры Ново
трубного завода состоится 
встреча родителей десяти
классников Первоуральска 
с ведущими преподавателя
ми и учеными Уральского 
политехнического институ
та. Комитет ВЛКСМ УП И  
приглашает родителей, ко
торые,! несомненно, заинте
ресованы в проведении та
кой встречи и предлагает 
им заранее подготовить во
просы, обстоятельные отве
ты, на которые дадут пре
подаватели института.
Пусть вместе с родителями 
приходят и ребята, желаю
щие поступить в наше учеб
ное заведение.

Е. КАЛИНИН, 
член комитета 

ВЛКСМ  УПИ,

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

чил директору Дворца А. Т. ДА не произносил этих слов, 
Вдовиченко грамоту за ак- к°гда его попросили рас- 
тивное шефство над селом, сказать о себе. Он выра- 
В этом немалая заслуг» стил ТР И поколения танцо- 
А. М. М амченко и его хора. Р ов- Многие из них были 
Артисты частые гости в под- лауреатами различных кон- 
шефном «Афанасьевском» .курсов. И по тому, с какой 
совхозе. В любую  погоду легкостью прошел этот се- 
готозы выехать за сто пять- мидесятилетнии человек по 
десят километров в Ачит- Ф ° йе, чувствовалось, что 
ский район, чтобы высгу- призвание свое он никогда 
пить там перед жителями не забывал и не забудет, 
села, не делая скидку на Ветерану художественной 
свой возраст. А он у многих самодеятельности Вере По- 
исполнителей перешагнул за повой не было надобности 
пятьдесят. И здесь, в фойе, рассказывать о своем твор- 
перед началом торжества, ческом пути. О  нем красно- 
участники хора снова дока- речиво говорил один из 
зали свою молодость духа, стендов.
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По традиции, 
в  н а ч а л е  

с е з о н а
Седьмой год подряд про

ходят на базе отдыха хром- 
гшкового^ завода интерес
ные соревнования в лыж
ных гонках между руково
дителями цехов и заводо
управления, а также меж
ду их заместителями. Нын
че они собрались для стар
тов на «Свежинке» после 
рабочего дня, в конце не
дели.

По освещенной двухкило
метровой трассе заскользи
ли первые гонщики: на на
чальном этапе бежали сек
ретари комсомольских ор
ганизаций цехов. Первым 
передал эстафету комсорг 
пеха № 2 В. Кочев. На вто
ром этапе бежали физорги. 
Здесь, обогнав трех сопер
ников, вперед вышел
А. Смирнов из цеха № 8. 
Острая борьба идет на ос
тальных трех этапах, осо
бенно на пятом, где сорев

нуются начальники цехов. 
Н. А. Туркин приносит 
победу команде цеха № 8.

Со старта уходят коман
ды заместителей. У  них по
бедителем стал коллектив 
цеха № 7: пятеро его пред
ставителей прошли 10-кило
метровую дистанцию за 39 
минут 40 секунд.

Соревновались и женские 
команды. Здесь первое ме
сто завоевали лыжницы из 
объединенной команды ра
ботников детских садов 
предприятия.

Командам - победитель-' 
ницам были вручены куб
ки, а их участникам — па
мятные подарки. Всего в 
соревнованиях приняли 
участие свыше 100 чело
век.

П. ВЕТОШ КИН, 
старший аппаратчик 

цеха №  7, 
рабкор.

Р Е К Л А М А  И О БЪ Я ВЛ ЕН И Я
Кинотеатр «Восход». Цветной итальянский фильм 

«НАРОДНЫ Й РОМАН». Сеансы: 9, И , 1, 3, 5, 7, 9 час. 
вечера.

Кинотеатр «Космос». Фильм «ПРИКЛЮ ЧЕНИЯ 
ОДИССЕЯ». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. Мексиканский 
фильм «СИМОН БЛАНКА». Сеансы: 5, 7. 9 час. вечера. 
Для детей в 3 часа дня фильм «ТАЙ Н А  ПАРТИЗАН
СКОЙ ЗЕМЛЯНКИ».

Клуб Трудпоселка. Цветной фильм «ТАБОР УХО
ДИТ В НЕБО». Сеансы: 7, 9 час. вечера.

П оздр авляем  наших дорогих  родителей  Заевых Н ик олая  
Васильевича  и Екатерину М атвеевну с серебряной свадьбой. 
Ж е л а е м  крепкого здоровья, до лги х  л е т  жизни.

Сы новья, невестка, дочь, зять.

Д о р о гую  мамочку К узьмину Раису  Александровну  поздрав 
ляем  с 50-летием. Здоровья тебе, родная, и д о л ги х  лет  жизни.

Д ети .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
1 декабря. Концерт наоодного ансамбля песни 

и танца «Уральская рябинушка».
Начало в 19 часов 30 m h h v t .

Бюро по трудоустройству и информации на
селения приглашает на работу елесарей-инстру- 
ментальщиков, слесарей-сантехников, плотников, 
токарей, начальника финансово-сбытового отдела, 
конструктора и технолога, старшего мастера.

Обращаться по адресу: ул. 1 Мая, 10, бюро 
по трудоустройству и информации населения.

Бюро по трудоустройству и информации на
селения приглашает на завод по ремонту горно
го оборудования инженеров по специальностям: 
технология машиностроения, металлорежущие 
станки и инструменты, оборудование и техноло
гия сварочного производства, а также токарей, 
слесарей, плотников, штукатуров.

Трест столовых приглашает пенсионеров для 
работы на овощной базе по переборке картофеля 
и овощей. За справками обращаться в  овощную 
базу треста.

К  сведению играющих в «Спортлото»
Последний срок опускания частей «Б» и «В» в 

фирменные ящики «Спортлото» будет единый — 
воскресенье, до 18 часов, за два дня до тиража 
«Спортлото-1» и «Спортлото-2». Субботнее 
«Спортлото» — за пять дней. Тираж каждую сре
ду и субботу.

Опущенные после указанного срока карточки 
в игре не участвуют.

КАРТОЧКИ СУББОТНЕГО «СПОРТЛОТО» ПРО- 
ДАЮ ТСЯ ЗА  НЕДЕЛЮ ВПЕРЕД.

Фирменные ящики «Спортлото» находятся у 
проходных динасового завода, Новотрубного за
вода и его филиала, на рынке, у центральной 
почты по ул. Ватутина.

НЕ ОПАЗДЫВАЙТЕ ОПУСКАТЬ ЧАСТИ «Б» И 
«В».

П РИ О БРЕТАЙ ТЕ  КАРТОЧКИ СУББ О ТН ЕЙ  ЛО 
Т Е РЕ И  II ЛО ТЕРЕИ  «С П 0 Р Т Л 0 Т 0 -1 »  И «С П О Р Т 
Л О Т О -? ».
ЖЕЛАЕМ УДАЧИ ИГРАЮЩИМ

Ремонтно-строительный участок сблбытуправ- 
ления имеет в наличии металлические гаражи 
стоимостью 508 рублей и металлические ворота 
для гаражей стоимостью 108 рублей. Здесь же 
можно сделать и заказ.

За справками обращаться: г. Первоуральск, 
ул. Ленина, 112, телефон 2-34-02,

Продается  капитальный гараж  в Строительном  поселке.  
О бращ аться :  ул .  Володарского , 17, кв. 34, телефон 2-14-63, пос
л е  18 часов.

Срочно требуется  няня д л я  мальчика  в возрасте 1 год. 
Имеется  ж и лп ло щ ад ь  для проживания. Оплата по соглашению. 
О бращ аться  в лю бое  время по адресу: пр. Космонавтов, 23, 
кв. 57, телефон 2-11-02.
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уральск . проспект И льича . 21 /40.
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